

11/21

聖徳中学校郷土自然部 学生科学賞奈良県審査で最優秀賞

昨年秋に行われた日本学生科学賞奈良県審査で、聖徳中学校郷土自然部2年生の赤井悠治さん、岡本悠佑さん、西川裕士さんの研究「農薬の使用・不使用により田んぼの害虫や天敵がどのように影響を受けるかの調査」が、最優秀賞（奈良県教育委員会賞）に選ばれました。

この研究は国営飛鳥歴史公園にある無農薬栽培の水田と、農薬を使用する一般の水田とで生息する生物の種類がどれくらい違うのかを明らかにしました。何度も足を運び、おびただしい数の昆虫の個体数を数えて説得力のあるレポートを仕上げたことが評価されました。

このほか、中学校で4点、明日香小学校で2点も入選しました。今後の発展が期待されます。



▲受賞・入選した明日香小学校・聖徳中学校の皆さん

（後列左から 植島さん、辻さん、浦野さん、西浦さん、中井さん
前列左から 米田さん、中野さん、岡本さん、赤井さん、松本さん、中西さん）

3/1

幼年消防クラブ防火パレード

『全国春季火災予防運動～火を消して 不安を消して つなぐ未来～』にあわせて、地域の防火意識の高揚と、幼年消防クラブの園児たちに「火の大切さや恐ろしさ」を学んでもらうための防火パレードが行われました。

石舞台駐車場から飛鳥寺までの間、園児達の元気な声が響き渡っていました。

【参加団体】

明日香保育園
たかとり保育園
高市消防署
明日香村消防団
高市防火協会



▲閉会式では参加賞と記念品を贈呈



▲「戸締まり用心、火の用心♪」

3/1 第12回 「日本医師会 赤ひげ大賞」

国民健康保険診療所管理者の武田以知郎氏が、第12回「日本医師会 赤ひげ大賞」を受賞されました。

この賞は、地域の実情に応じて創意工夫をこらし、住民への熱い思いをもって地道に医療活動続ける医師を顕彰するものです。

今後もさらなるご活躍を祈念いたします。



▲全国から5名が選ばれました

武田先生受賞コメント

この賞は毎年長らく地域医療に貢献してきた医師を表彰するもので、映画や小説の「赤ひげ」に由来しています。東京での表彰式では、秋篠宮ご夫妻からねぎらいのお言葉を頂くなど貴重な体験をさせていただきました。これも地域の皆さんと地元の医師会のおかげと感謝申し上げます。

明日香村の診療所に赴任してまだ15年程度ですが、へき地医療での経験を活かし、安心して頼れる診療所を目指していきます。そして今後、明日香村とともに医療・介護の拠点づくりを進めていきたいと考えています。

これからもみなさんと一緒に住んでよかったと思える明日香村にしていきたいと思います。



3/19 チャレンジショップ「ASUCOME」 新たに飲食1店舗オープン！

村内の観光・商工の活性化と、村内で独立・創業を目指す事業者支援を目的にオープンしたチャレンジショップ「ASUCOME（あすかむ）」は、今年で11年目を迎え、すでに複数の事業者がチャレンジ期間を終え、村内で活躍しています。

第9期生として、3月に飲食1店舗が新たにオープンしました。

新しくなった「ASUCOME」に、ぜひお越しください。



▲スパイスカレー2種盛

■3月19日オープン！『飛鳥spiceポッポ』

日本では万葉の時代に奈良へ渡ってきたのが発祥とされるスパイス。その魅力を、明日香村から広めたいという思いのもと開店しました。

提供する料理は、スパイスカレーや米粉を使ったホットサンドなどです。明日香村産の食材とスパイスを使った体に優しい料理で、地元の方や観光客にも、身体も心も温まっていただけのお店です。

■ASUCOME（あすかむ）

【住所】明日香村岡410

（県立万葉文化館の無料駐車場を利用可）

【問い合わせ】

観光農林推進課

☎54-9020

<http://asucome.asukamura.jp>



2/23 第27回 明日香村まるごと博物館フォーラム

エル・おおさか（大阪市）で第27回明日香村まるごと博物館フォーラムを開催しました。

今年は首都圏ではなく関西での開催となり、「キトラ古墳壁画発見40周年記念～未来へつなぐキトラ～」と題して明日香村と読売新聞社の主催で実施しました。



▲200名のご参加をいただきました

○主催者代表挨拶：森川村長

○「キトラ古墳の壁画について」：

来村多加史氏（阪南大学教授）

中国の壁画古墳の影響や絵師集団などについて講演されました。

○「キトラ古墳の保存と活用」：建石徹氏（東京文化財研究所保存科学センター長）

高松塚古墳の壁画の保存と修復に携わるエキスパートとして、石室解体時の様子や海外での壁画の事例などについて紹介されました。

○パネルディスカッション「未来へつなぐキトラ」：来村氏、建石氏、関口和哉氏（読売新聞橿原支局長）

キトラ古墳や高松塚古墳の壁画が描かれた背景や被葬者像など活発な意見交換がなされ、白熱した議論に多くの方々が耳を傾けておられました。

2/25 牽牛子塚古墳国史跡指定100周年記念イベント

明日香村中央公民館で牽牛子塚古墳国史跡指定100周年を記念したイベントを実施しました。当日は130名の方々にご来場いただきました。

○開会挨拶：森川村長

○「飛鳥を演出した女たち」：瀧浪貞子氏（京都女子大学名誉教授）

○牽牛子塚古墳・越塚御門古墳特別解説映像「三皇女物語」上映

○三皇女紹介：齐明天皇（梅田千絵さん・関西芸術座）、間人皇女（吉田真由さん・関西芸術座）

大田皇女（山下あかりさん・MC企画）

三皇女を熱演いただいた3名が古代衣裳で登場し、会場を沸かせました。

「難しい役柄でしたが、自然と感情移入ができて高貴な役柄を演じさせていただいて幸せでした」と語られていました。

○鼎談（瀧浪氏、森川村長、文化財課長補佐西光慎治）

好きな女帝や飛鳥時代の家族愛・夫婦愛について話題に上がりました。

○閉会挨拶：田中教育長

○三皇女との記念撮影会

参加者の皆さんは楽しそうにシャッターを切りながら、飛鳥時代に想いを馳せておられました。



▲左から大田皇女・齐明天皇・間人皇女（調度品を背景に）

2/22 令和6年 総代会役員が決まりました

明日香村の発展・自治振興にご尽力いただきます。(敬称略)

会長 石井 宏俊 (橘) 会計 中井 定己 (岡)
 副会長 島田 隆昌 (飛鳥) 会計監査 前田 憲一 (小山)
 // 植田 浩吉 (檜前緑ヶ丘) // 森井 由雄 (真弓)

大字	氏名	大字	氏名	大字	氏名
御園	森岡 保晃	地ノ窪	西窪 義明	橘	石井 宏俊
檜前	中野 宏純	岡	中井 定己	立部	脇田 源信
檜前緑ヶ丘	植田 浩吉	島庄	西岡 忠幸	野口	田中 修司
檜前緑台	北峯 弘之	上居	内田 善八	川原	田中 進介
檜前いおり野	藤本 知	細川	西本 彰夫	飛鳥	島田 隆昌
阿部山	山本 隆文	上	福田 雅一	豊浦	北村 昌文
大根田	岡田 力俊	尾曾	柳谷 信子	雷	小山 登
栗原	原 実	冬野	石田 順治	小山	前田 憲一
上平田	杉本 雅俊	畑	山尾 佳輝	奥山	脇田 泰久
中平田	河合 淳伍	入谷	水本 勇一	八釣	吉川磨佐弘
下平田	石田 頼正	栢森	尾崎 久敏	東山	山口 文男
南平田	高松 秀憲	稲淵	小倉 正美	小原	上田 能宏
越	阪本 繁	阪田	西川 忠宏		
真弓	森井 由雄	祝戸	田中 秀夫		

幼小中

一貫教育推進だより

137

〈幼稚園と小学校・中学校の交流〉

幼稚園では、小学生や中学生にあこがれや親しみを感じ、様々な人とのかかわりを通じて豊かな人間性を育むため、子ども同士の交流を続けています。

交流により、教育への円滑な移行を図ることや学校園の相互理解にもつながっています。

〈小学校1年生との交流〉 (年長5歳児・6月、12月)



秋のおもちゃランド

小学校へのおこがれや期待感につなげようと、交流を行っています。

リレーや玉入れなどのミニ運動会をしたり、1年生が作った「秋のおもちゃランド」に招待してもらったりして、一緒に遊びを楽しみました。



▲ミニ運動会

〈中学校3年生との交流〉 (全園児・12月)

中学生と一緒に体操をしたり縄跳びをしたりして遊んだ後、各学年に分かれて中学生が作ってくれたおもちゃ (右写真) で遊びました。姿勢を低くしながら、優しく遊んでくれる中学生に自然と緊張もほぐれて、楽しいひとときを過ごすことができました。



▲絵あわせカードで遊ぶ園児